



BAB V

SIMPULAN DAN SARAN



Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang
© Hak cipta milik IBIKKG (Institut Bisnis dan Informatika Kwik Kian Gie)

A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis yang telah dilakukan dalam penelitian, maka kesimpulan dari hasil penelitian ini sebagai berikut:

1. Terdapat cukup bukti bahwa *free cash flow* berpengaruh positif dan signifikan terhadap manajemen laba.
2. Tidak terdapat cukup bukti bahwa *financial distress* memiliki pengaruh signifikan terhadap manajemen laba.
3. Terdapat cukup bukti bahwa *investment opportunity set* berpengaruh positif dan signifikan terhadap manajemen laba.

B. Saran

Berdasarkan hasil analisis dan kesimpulan yang telah diuraikan dan mengingat adanya keterbatasan dalam penelitian ini, saran yang dapat penulis berikan adalah sebagai berikut:

a. Bagi Perusahaan

Manajemen laba dilakukan oleh manajer karena adanya asimetri informasi dan konflik kepentingan yang berbeda antara manajer dengan *principal*. Untuk mengatasi atau mencegah manajer dalam melakukan manajemen laba atau melaporkan laba yang tidak sesungguhnya, sebaiknya terdapat pengawasan terhadap kinerja manajer tersebut sehingga manajer bekerja sesuai dengan kepentingan *principal* dan perusahaan.

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
 - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik dan tinjauan suatu masalah.
 - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IBIKKG.
2. Dilarang mengumumkannya dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IBIKKG.



b. Bagi Investor dan Kreditor

Sebaiknya dalam menilai laporan keuangan perusahaan, investor dan kreditor tidak hanya berfokus pada informasi laba saja, karena dapat saja laba yang dilaporkan tidak mencerminkan keadaan perusahaan yang sesungguhnya. Selain itu, sebaiknya investor dan kreditor dapat memahami berbagai macam pola manajemen laba dan dapat menganalisis manajemen laba dari nilai *free cash flow* dan *investment opportunity set* yang dimiliki perusahaan pada laporan keuangan, karena penelitian ini telah membuktikan bahwa perusahaan dengan *free cash flow* dan *investment opportunity set* yang tinggi cenderung melakukan manajemen laba. Hal ini dapat menjadi pertimbangan dalam menentukan keputusan untuk berinvestasi atau memberikan pinjaman.

c. Bagi Peneliti Selanjutnya

Bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian sejenis, disarankan untuk memperluas sampel penelitian dengan tidak hanya pada sektor perusahaan infrastruktur, utilitas, dan transportasi saja. Selain itu dapat menambah atau memilih variabel independen yang lain agar sampel yang digunakan dapat lebih banyak dengan harapan dapat mencerminkan hasil penelitian yang lebih *general*. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa *financial distress* dengan proksi Altman modifikasi z-score tidak berpengaruh terhadap manajemen laba, maka peneliti selanjutnya dapat meneliti pengaruh *financial distress* terhadap manajemen laba menggunakan proksi lain seperti model Springate atau Zmijewski.

Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

Hak cipta milik IBI KKG (Institut Bisnis dan Informatika Kwik Kian Gie)

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik dan tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar IBIKKG.

2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin IBIKKG.

Institut Bisnis dan Informatika Kwik Kian Gie